

huelga general ó no, están todavía indecisos y volverán á reinarse.

La infanta en Barcelona

Barcelona.—La infanta Isabel saldrá del tren, al llegar á esta ciudad, en el apeadero de Gracia; de allí se dirigirá á la Catedral, donde se cantará el Te Deum; después presenciará el desfile de las tropas en el paseo de San Juan; luego habrá recepción y enseguida marchará á S. A. á Vich en tren especial.

España y Marruecos

A las cinco de la tarde se ha verificado en el ministerio de Estado la recepción del embajador marroquí El Muaza.

acompañaban á este dos consejeros de la embajada, y le han recibido los señores Canalejas y García Prieto con el alto personal de Estado.

Después de la recepción El Muaza ha tenido una conferencia con el señor García Prieto por medio de intérprete.

El embajador marroquí ha ampliado de palabra el contenido de la nota del sultán; y el señor García Prieto le ha contestado con algunas observaciones, añadiendo que contestará por escrito, y recomendando la rapidez en la negociación.

La conferencia ha durado media hora.

Elecciones

De las distintas provincias en que hoy se han verificado elecciones de diputados á Cortes, llegan noticias de no haberse alterado el orden público.

En Plasencia parece que ha sido elegido el Sr. Erbrý, director de «El Ejército Español». En Santander han sido detenidos tres agentes electorales por soborno.

En Zaragoza lleva mayoría el Sr. Romeo.

Lo de Oviedo

El gobernador de Oviedo ha contestado al Gobierno que no tiene noticia de que reciban malos tratos los obreros detenidos.

El ministro de la Gobernación le ha ordenado que si están detenidos por orden gubernativa, los ponga en libertad, y si la causa de su detención es otra, los ponga á disposición de los tribunales de justicia.

El general Marina

Córdoba.—En el correo de Málaga ha llegado el general Marina con su ayudante.

Como no se tenía noticia de su llegada, solamente ha salido á recibirle el gobernador militar.

El sucesor

Dice el «Heraldo» que el Gobierno tiene aplazada la resolución del asunto de la capitania general de Melilla, hasta que el Sr. Canalejas conferencie con el general García Aldave, á quien se espera persuadir á que acepte dicho alto cargo.

Vuelta al trabajo

Zaragoza.—Durante todo el día ha habido tranquilidad.

En las fábricas y talleres en que se trabaja los domingos, se ha trabajado normalmente.

En las estaciones, donde también se han reanudado los trabajos, ha habido extraordinario movimiento, á consecuencia de haber mercancias atrasadas.

Jóvenes sectarios

Valencia.—Un grupo de jóvenes se ha situado junto á la catedral, he hizo manifestación hostil cuando salieron los fieles que asistían á la función.

Terminada ésta y al salir aquellos, un jovenzuelo de 15 años ha dado un grito de muerte á la Religión.

Varios fieles le han perseguido y alcanzándole en la calle del Salvador, le han abofeteado.

La policía ha detenido á dos individuos.

MENCHETA.

(POR TELÉFONO)

De Zaragoza.—Fin de huelga

Zaragoza 4 (11:30 noche)

Hoy han reanudado el trabajo los tipógrafos; y los diarios han publicado edición esta tarde. Mañana volverán al trabajo los obreros de todos los oficios.

Un crimen

Esta mañana en el depósito de máquinas de la estación del Norte el fogonero Alejo Sierra ha asestado un navajazo en el pecho al maquinista Emilio Lanise, causándole la muerte en el acto.

Sierra ha sido detenido. Desde hace tiempo existía entre los dos animosidad por cuestiones sobre premios de consumo de carbón.

CASAS.

Huelga general?

Madrid 5 (3 madrugada.)

Barcelona.—La Federación obrera ha acordado la huelga general para el lunes, martes y miércoles por 25 votos contra 14, absteniéndose los carreteros y descargadores del puerto. Los radicales se han opuesto.

Témense ocurran colisiones entre los mismos obreros.

Muchos de éstos se hallan contrariados por tal acuerdo. Han salido comisiones para la zona fabril para que se denuncie el paro. Las autoridades se hallan prevenidas.

MENCHETA.

Los peregrinos navarros

Anoche regresaron á esta ciudad en los dos trenes especiales de que dimos cuenta los peregrinos navarros que han acudido á postrarse ante la Virgen de Lourdes.

En la estación esperaban á los peregrinos muchas familias de los mismos, numeroso público y el Ayuntamiento y muchos vecinos de Villava, deseosos de ser los primeros en saludar á la joven Teresa Laborra y felicitarla por su curación maravillosa.

En el primero de los trenes especiales llegó el Ilmo. Prelado de la diócesis.

En los alrededores de la Iglesia de San Lorenzo se congregó numeroso público mucho antes de la llegada de los peregrinos.

En todos los grupos era objeto de las conversaciones la curación prodigiosa de Teresa Laborra y había gran ansiedad por ver de cerca á la afortunada joven.

A medida que llegaban los coches la gente se apiñaba alrededor de los mismos impulsados por el deseo antes expresado.

Teresa Laborra no subió á Pamplona.

Apenas saltó del tren, agü y gozosa, la que emprendió el viaje apenada y en camilla, vióse rodeada de su amante familia, de concejales del Ayuntamiento de Villava y de vecinos de dicha localidad que recibieron con muestras de la más viva alegría á la enferma tan providencialmente curada de sus graves dolencias.

Y aunque existía propósito de que hubiese subido á Pamplona, tales fueron las instancias y las súplicas de los parientes y los

convencinos de la muchacha, que se accedió á que Teresa Laborra marchase directamente de la estación á dicho pueblo, donde fué recibida con las demostraciones de júbilo y las frases de felicitación que son de suponer, y á las cuales unimos la nuestra.

Los peregrinos todos se mostraban muy satisfechos del resultado de la peregrinación y de las excelentes condiciones en que han realizado el viaje.

En Lourdes, según cálculos de uno de ellos se encontraban en estos días unos 50.000 peregrinos de diversas naciones.

La noticia de la curación de la joven navarra Teresa Laborra produjo gran entusiasmo entre los peregrinos de las demás naciones y entre los fieles franceses, hasta el punto de que gran número de aquellos ofrecían cambiar sus medallas ó distintivos de peregrinos por los que ostentaban los navarros, y otros, más impacientes las arrebatában ofreciendo luego las que llevaban ellos.

No resultó cierto, como ayer se decía, que se les prohibiera á los peregrinos la entrada en San Sebastian.

Cerca de tres horas pararon allí los trenes, y los individuos de la peregrinación pudieron visitar la Bella Easo y dirigirse á donde les plugo sin que sufrieran la más mínima molestia.

En todas las estaciones de Navarra acudió numeroso público á presenciar el paso de los trenes.

Los peregrinos dieron en todo el viaje las más fervorosas muestras de su fe y de su entusiasmo entonando cánticos religiosos y plegarias.

A las once de la noche en que se había ya reunido en la iglesia de San Lorenzo la totalidad de los peregrinos, se cantó una solemne Salve con la que dió fin la nueva y elocuente manifestación de fe que Navarra ha realizado y que tan grandes frutos espirituales ha reportado.

Damos la bienvenida á todos nuestros queridos paisanos y felicitamos cordialmente á los organizadores de la 3.ª peregrinación Navarra á Lourdes.

Ejercicios espirituales

Reproducimos el siguiente documento que insertó el «Boletín Eclesiástico» acerca de estos ejercicios:

«Convencidos nuestros amados cooperadores en la salvación de las almas tanto como Nos mismo lo estamos, de la importancia suma que para todo cristiano tienen los Santos ejercicios espirituales, abrigamos la seguridad de que todos desean este especialísimo bien para sus respectivos feligreses, y por lo mismo esperamos que no han de dejar pasar la ocasión providencial, que al Consejo Diocesano de la Adoración Nocturna les ofrece, para que, si no todos, al menos algunos de sus feligreses tomen parte en los Santos ejercicios con que dicho Consejo les brinda en los días del 21 al 27 del próximo Septiembre.

Nada tenemos que añadir al hermoso documento insertado á continuación limitándonos á rogar con todo encarecimiento á los Rds. Sres. Párrocos y demás encargados de parroquias, que al dar conocimiento á sus feligreses del llamamiento que el Consejo Diocesano de la Adoración Nocturna hace á todos, lo cual efectuarán en la forma que les parezca más oportuna, se esfuerzen con santo celo para que de estos días de retiro espiritual, participe el mayor número posible de fieles.

Pamplona 13 de Agosto de 1910.

El Obispo.»

En la Audiencia

INFORMACIÓN JUDICIAL

Sumarios

Pamplona.—Por disparo, sin procesado. Id.—Por muerte casual, id. Tudela.—Contra B. G., por tentativa de hurto.

Señalamiento

Tafalla.—Juicio oral ante el Tribunal de Derecho de la causa seguida contra Avelino Juglés, por estafa y atentado. Defensor señor La puente; Procurador señor Abadía; declararán 13 testigos y 3 peritos.

GACETILLAS

El domingo pasado disfrutamos de un espléndido día, que fué aprovechado dignamente por todos.

Al mediodía hubo concierto musical en el bosquecillo de la Taconera. Aquel delicioso lugar estaba rebosante de público.

La antipática calle de sillas va entrando en desuso, al ver que nadie pasea en el centro de ella, y que peñitas de amistades se diseminan en diferentes sitios del bosquecillo en animada charla.

Por la tarde los paseos exteriores de la población estuvieron invadidos de gente.

De siete á nueve de la noche el paseo del Ensanche, el último de este año, pues ya desapareció ayer la única barraca forastera que quedaba, se vió tan concurrido como en los mejores días del mes de Julio.

Por la noche de nueve á once hubo música en la plaza de la Constitución.

El contingente de gente estaba en el centro de la plaza y por el paseo de los arbolillos.

En cambio por la amplia carretera la desanimación era completa.

A ello habría contribuido lo pronto que comenzó la música, si se tiene en cuenta que hasta las nueve la gente se halla paseando y que para cuando quiere salir, después de cenar, se encuentra con que el concierto ha terminado.

Al terminar la música, parte del público que había en el centro aplaudió frenéticamente á la banda y rodeando luego al músico mayor le pedía ejecutase el pasodoble titulado «Canalejas» en el cual hay intercalados compases de la Marsellesa é Himno de Riego, á cuya petición no se complació porque la autoridad militar con may buen acuerdo que nosotros aplaudimos, ha prohibido terminantemente se ejecuten composiciones que puedan servir, no de provocación, sino de pretexto á que algunos exaltados de opuestas ideas promuevan alborotos y escándalos como el ocurrido el domingo hizo

ocho días, y como el que estuvo á punto de ocurrir anteaer á no ser por la prudencia de unos y por la poca insistencia, pero fuerte, que opusieron los otros.

De seguir así, se va á obligar á que la autoridad militar tome alguna determinación de que los que á ella den lugar, serán los primeros en quejarse.

Y más vale prevenir que lamentar.

Como verán nuestros lectores por la escuela que publicamos en tercera plana, anteaer subió al Cielo el niño José Luis Gortari, encantadora criatura de dos años, que era la alegría de sus padres don Juan Bautista, empleado en la Diputación, amigo nuestro, y su esposa doña Emilia Lázaro, á los cuales les acompañamos en su dolor.

El día 19 del actual contraerán matrimonio nuestro amigo el probo y joven empleado de «La Agrícola» don José Santamaría y la bella y elegante señorita María Eguiguren.

Por adelantado les enviamos nuestra cordial enhorabuena.

El Ayuntamiento se ha recibido una instancia solicitando la plaza de toros para el día 25 de este mes con objeto de dar una novillada.

De realizarse ésta, se lidiarán 4 reses de la ganadería de don Cándido Díaz, que serán muertas por el matador pamplonés de novillos Calixto Gastón «Gastoncillo».

Esta como tantas otras novilladas se dará en proyecto; y si no al tiempo.

En Tafalla ha fallecido el respetable y prestigioso Sr. D. Jesús María Iribas; jefe de la Junta local carlista de aquella capital.

Descanse en paz y reciba su desconsolada familia nuestro sentido pésame.

Nuestro estimado amigo don Francisco Apesteegui y Cia, primer teniente de caballería del regimiento de Almansa, ha ascendido á capitán en propuesta reglamentaria de ascensos del presente mes.

De viajes.—De San Sebastian, donde ha pasado una larga temporada ha regresado el caballeroso y digno gobernador militar de esta plaza Excmo. Sr. Marqués de Vaiterra.

Anoche regresó de Madrid el alcalde de esta capital don Joaquín Viñas y Larrodón.

De San Sebastian, donde han pasado larga temporada han vuelto el ilustrado procurador de los tribunales don Victorino Aoz y del trago y su distinguida hermana.

Ha marchado á San Sebastian el ex-alcalde de esta capital don Daniel Irujo.

De Cestona ha regresado á su casa de Lerin la señora doña Dolores Pardo, viuda de Urbasos.

Ha regresado de San Sebastian nuestro amigo don Salustiano Eusa y su apreciable familia.

De Aldeanueva se ha trasladado á Falces nuestro amigo don Joaquín Ruiz Buxesta.

Ha marchado á San Sebastian el secretario del Gobierno civil de esta provincia don Antonio Jimenez.

De Estella, donde ha pasado larga temporada ha regresado á Tudela el ilustrado juriconsulto y distinguido amigo nuestro don Gregorio Iribas con su familia.

Han salido para la bella Easo las bellas señoritas de García Ezcurra.

Ayer marchó á dicha capital don Eusebio Iglesias.

A la misma don Antonio Millor.

Ayer salió para San Sebastian y Biarritz acompañada de su señora madre y sobrina Adelita, la modista de sombreros señorita Matilde Becerra.

De Barcelona ha venido con su bella esposa el joven oficial de caballería de Almansa don Arturo Jimenez.

Ha marchado á Lumbier con objeto de pasar allí una temporada la distinguida familia de nuestro amigo don Pedro Onsaló, conocido relojero de esta ciudad.

Hoy marchan á San Sebastian, donde pasarán una temporada, nuestro estimado amigo el competente ayudante de obras don Teodoro Navaz y su distinguida esposa la

dignísima Directora de la Escuela Normal de Maestras D.ª María Ana Sanz.

—A la misma capital marchará hoy nuestro estimado amigo el inteligente anticuario D. Florencio de la Vega.

Por carta que ayer recibimos de Esparza de Galar, nos consta que los funerales celebrados ayer mañana en la parroquia de aquel pueblo en sufragio del alma de nuestro amigo don Hilario Alfonso é Irigoien (q. e. p. d.) se vieron sumamente concurridos, tomando parte en la manifestación de duelo que aquel fúnebre acto dió lugar, casi todo el vecindario que estimaba en lo mucho que valían las prendas personales que adornaban al finado y á la vez de testimonio expresivo de sentimiento á toda su familia á la cual reiteramos nuestro sentido pésame.

Nuestro estimado corresponsal en Salinas de Monreal, nos dice lo siguiente:

«Por la escasez de cosecha así de cereales como de sal, el concejo de Salinas de Monreal (Ibargoiti) en unión con su párroco ha acordado suprimir por este año las fiestas cívicas que se celebran el día 29 del corriente, festividad de San Miguel Arcángel. —Van muy adelantadas las obras de reparación de la torre parroquial. —Hay mucha animación por asistir á la manifestación católica de Pamplona».

¡¡A calzarse!!

No vayan á otra que á la mejor surtida zapatería de J. Lorente, donde encontrarán las últimas novedades á precios como nadie.—Mayor 9 y Campana 4.

—11

Ha fallecido en Madrid, tras breve enfermedad, nuestro amigo y paisano don Rafael Caparros, persona muy conocida en Pamplona, donde gozaba de muchas simpatías.

Enviamos á la familia nuestro pésame y rogamos á Dios por el alma del finado.

Le ha sido concedida la Cruz del mérito militar blanca, de primera clase, al ilustrado capitán de Artillería don Francisco Sigüenza Garrido, por su obra «Los elementos tácticos de la Artillería de campaña de tiro rápido».

Le damos nuestra enhorabuena por la distinción que ha sido objeto.

La benemérita de Tudela ha denunciado ante aquel Juzgado á un cazador que no posea licencia y la de Cadreita ha recogido una escopeta que abandonó un cazador furtivo.

En la Administración de este periódico se halla á disposición de quien lo haya perdido un rosario.

Dos llaves fueron recogidas ayer en la calle Navea y se hallan á disposición del que las haya perdido en la tienda que en dicha calle posee don Baldomero Usandizaga.

La Hermandad de Labradores celebrará en la parroquia de San Agustín los cultos siguientes:

El día 7 de Septiembre á las tres de la tarde vísperas solemnes.

El día 8 á las siete de la mañana se celebrará una misa rezada en la que se administrará la Sagrada Comunión.

A las diez se expondrá S. D. M., se cantará Tercia á la que seguirá la misa solemne con sermón, predicando el R. P. Jesús Cornejo, Redentorista.

Por la tarde, á las cuatro, se cantarán completas y hará la reserva.

Al día siguiente, á las nueve, se celebrará la función acostumbrada por los hermanos difuntos.

Los funerales celebrados ayer mañana en la parroquia de San Saturnino en sufragio del alma de la virtuosa señora doña Dionisia Pascual Santisteban, esposa de nuestro amigo don Pedro Suescun, se vieron muy concurridos, como prueba manifiesta del sentimiento que entre sus relacionados ha causado la muerte de la virtuosa señora y de las simpatías que tanto ella como su esposo gozaban en esta capital, al cual, así como á su hija, hermano y demás

familia les reiteramos nuestro sentido pésame.

Comunican oficialmente de Sansol que en las inmediaciones del pueblo de Torres ha ocurrido un sangriento suceso.

Por cuestiones de familia riñeron los vecinos Ignacio Ayon y Miguel Chavarrí, infliriendo este á aquel dos heridas profundas de arma blanca en el antebrazo izquierdo, que fueron calificadas por el facultativo de pronóstico reservado.

El agresor fué desarmado y detenido por un convencino llamado Protasio Agós. El Juzgado instruye diligencias.

En el concurso de cantadores de jota celebrado en Calahorra obtuvo el primer premio Donato Serrano, de San Adrián.

Ante la benemérita de Puento la Reina se ha presentado voluntariamente el carabinero desertor de la primera compañía de la comandancia de Vizcaya Atanasio Landa Gomez, de 24 años, el cual ha sido puesto á disposición del general gobernador militar de esta plaza.

El jueves próximo, fiesta de la Natividad de la Santísima Virgen, se podrán ganar indulgencia plenaria en la Basílica de San Martín con las condiciones de costumbre.

Durante la pasada semana han entrado en Zaragoza procedente de Navarra los siguientes vagones de trigo:

De Caparros 12, de Cortes 6, de Cascante 3 y de Lodosa, Pitillas, Marcilla y Tudela 1 de cada una.

Lecciones de «Economía Doméstica»,—Para adquirir jabones corrientes, finos, de gran rendimiento en el lavado y por consiguiente económicos, dirigirse á la antigua fábrica de jabones de Gervasio Alfaro, FITERO.

Del presidio de Burgos ha sido licenciado el penado por esta Audiencia Arturo Fernandez de los Herreros.

En el mismo presidio han ingresado José Manuel Amondaran y Luis José Larumbe, condenado por esta Audiencia en causa por hurto y robo, respectivamente.

En Yesa fué herido días pasados el vecino Manuel Puya de arma blanca, por su convencino Desiderio Berrache, el cual se dió inmediatamente á la fuga.

El Juzgado instruye diligencias.

Por el interés que tiene para muchos pueblos de la ribera copiamos á continuación los precios de los cereales que se pusieron á la venta anteaer en Zaragoza:

Trigos: Catalán monte 1.ª, de 41'00 á 42'00 pesetas el cahiz ó sean los 179'00 litros.

Hembrilla id., de 37'00 á 38'00 id. id.

Huerta, de 39'00 á 40'00 id. id.

Maiz, de 22'00 á 23'00 los 187 litros.

Cebada simiente, de 21'00 á 22'00 id. id.

Id. pienso, de 16'00 á 18'00 id. id.

Avena, de 14'00 á 15'00 id. id.

Habas, de 26'00 á 27'00 id. id.

Harinas: 1.ª fuerte, de 40'00 á 40'50 pesetas los 100 kilos.

1.ª Entrefuerte, de 38'50 á 39'00 id. id.

1.ª Blanca, de 36'00 á 37'50 id. id.

2.ª Fuerza, de 33'00 á 34'00 id. id.

Terceras, de 22'00 á 24'00 id. id.

Salvados: Cabezueta, de 8'00 á 10'00 pesetas los 180 litros.

Menudillo, de 4'75 á 5'00 id. id.

Salvado, de 4'00 á 4'50 id. id.

Tastara, de 4'00 á 4'50 id. id.

Sin envase.

Por el exceso de anuncios que tenemos para la plana tercera, nos vemos precisados á pasar los siguientes á la sección de la cuarta plana, titulada ANUNCIOS RECOMENDADOS:

Colegio de San Felipe, Arriendo de hierbas, Venta de ovejas, Vacante de guarda, Ayuntamiento de Lerin, Venta de maquinaria, Arriendo de yerbas.

Empléense las auténticas aguas minerales alcalinas de Vichy-Etat embotelladas: Vichy-Hopital (estómago), Vichy-Célestins (riñones), Vichy-Grande Gril (higado). Producen siempre los mejores resultados.

Nombrando ayudante del Rey al capitán de navío don Fernando Lafuente.

Concediendo honores de jefe superior de Administración al administrador de la aduana de Irun don Lorenzo Ruiz.

Dictando el reglamento sobre procedimiento de cobro de contribuciones administrativas.

Banquete republicano

Al mediodía se ha celebrado en Uña el banquete con que los republicanos obsequiaban á Lerroux.

Este marchará mañana á Barcelona.

Conferencia

A media tarde ha conferenciado el ministro de Jornada con Canalejas. Respecto á las notas del Vaticano y Marruecos nada hay todavía, según nos ha dicho García Prieto.

El corresponsal.

Vizcaya

Bilbao 5 (10 noche.)

La huelga de mineros

Situación que mejora.—Reparto de socorros.—Se trabaja en casi todas partes.

Desde primera hora de la mañana se ha advertido inusitado movimiento de obreros que se dirigían á sus trabajos.

Nadie se ha opuesto á que los obreros efectuaran su derecho.

Los huelguistas, que cada día son menos, han permanecido casi todo el día en la Casilla, sin meterse con nadie.

De doce á dos de la tarde se les ha re-

Nuestra información

MADRID 5.—Conferencias telefónicas y telegráficas recibidas desde las 5'30 de la tarde hasta las 2'30 madrugada.

De la región

Alava

Vitoria 5 (9 noche.)

El Anglo-Vasco-Navarro

La Diputación está dispuesta á realizar todo género de sacrificios para ultimar las obras del ferrocarril Anglo-vasco-navarro.

En la sesión extraordinaria que celebró el sábado la Diputación se trató de este asunto.

Y como tiene interés para Navarra,

partido en dicho punto una peseta á cada uno.
Una comisión de patronos ha visitado esta mañana al capitán general, para darle cuenta de sus propósitos de que para el miércoles se solucione la huelga.
También ha estado con dicha autoridad militar una comisión de barraqueros para pedirle autorización de tener abiertos sus espectáculos durante ocho días.
Como el alcalde ya había concedido esta

autorización, el señor Aguilar no se ha opuesto á esta petición.
La tranquilidad ha renacido en todas partes.
En la mayoría de fábricas y talleres de la villa se ha trabajado.
Otro tanto se ha hecho en los puertos, donde gabarreros y descargadores han estado dedicados á sus habituales faenas.
El corresponsal.

Movimiento obrero

Situación grave en Barcelona

MADRID

Lo que dice Canalejas.—Nueva intentona revolucionaria.—Medidas de previsión.

Esta mañana al recibir el presidente del Consejo á los periodistas, nos sorprendió diciéndonos que las noticias recibidas anoche de Barcelona eran «tremendas» textual. Añadió que tal importancia tenían las referencias oficiales de la Ciudad Condal, que ello dió motivo á que se reuniera á última hora de la noche en el ministerio de Gobernación, con los señores Merino y Aznar.
Según nos manifestó el señor Canalejas, los elementos ultra-radicales de Barcelona proyectaban nada menos que la reproducción de los execrables sucesos del mes de Julio del año pasado.
A este efecto habían ya acordado un plan revolucionario para cortar las vías férreas por distintos sitios en los pueblos de los alrededores de Barcelona y cortar, asimismo, las comunicaciones telegráficas.
Los ministros se pusieron al habla con las autoridades de Barcelona, á las que comunicaron instrucciones, después de haber oído sus referencias, encaminadas á adoptar energéticas medidas, porque, según frase textual del presidente del Consejo «el peor delito que puede cometer un gobernante es el de la imprevisión».
Y nosotros, añadió, procuraremos á todo trance que no ocurra ninguna imprevisión.

La situación mejora.—Lo que creen los obreros.—Los anarquistas predominan.

Según ha teleografiado el gobernador de Barcelona don Buenaventura Muñoz las impresiones eran hoy algo mejores que ayer. Dicho funcionario salió á dar un paseo, á pie, por las calles de Barcelona, dirigiéndose á lugares frecuentados por obreros.
Allí conversó con varios trabajadores de distintos oficios, que se habían declarado en huelga y al preguntarle por las causas á que obedecía la actitud adoptada por ellos dijeron que la ignoraban.
Ningun obrero acertó á dar la razón de las causas de la huelga; diciendo que ellos la secundaban porque así se les exigía con amenazas graves, no atreviéndose por lo tanto á acudir al trabajo.
De los informes recogidos confidencialmente por las autoridades, resulta que en las Juntas directivas de las sociedades obreras los elementos anarquistas predominan sobre los socialistas.

Neutralidad republicana.—Los temores de hoy.—Excitación.—El gobernador reservado.—Temores en Tarrasa.—Regreso de Weyler.

Añade la referencia oficial que al principio se tenía que los republicanos no fueran ajenos al movimiento revolucionario que en Barcelona viene preparándose, más según las últimas investigaciones, resulta que los republicanos no han intervenido para nada en el actual estado de cosas, pues ni siquiera tuvieron influencia sobre los obreros para conseguir que no dejaran de publicarse los periódicos de su partido.
Para hoy, lunes, esperábase en Barcelona que ocurriera una verdadera conflagración, pero nada ha ocurrido hasta ahora, si bien los ánimos siguen excitadísimos y nótese gran agitación moral.
Se trabajó solo en algunas fábricas y talleres.
Las últimas noticias oficiales dicen que por las calles circulan hoy coches y carros, aunque no tantos como en días normales.
El gobernador ha manifestado que no se atreve á dar su opinión por temor de que al darse publicidad á la misma pueda creerse que se ha equivocado.
Donde más miedo se tenía de que ocurrieran trastornos graves era en Tarrasa; pero se enviaron allí tropas y se tomaron energéticas medidas, sin que á la hora presente se tengan noticias de disturbios.
El gobierno ha teleografiado al general Weyler diciéndole lo que ocurre.
El general ha contestado que sale inmediatamente de Palma para Barcelona.

Noticias particulares

A la hora de costumbre han acudido al trabajo la mayoría de los obreros de las fábricas y talleres, los descargadores del puerto y los carreteros.
En las barridas de San Martín y San Andrés, á la hora del almuerzo se han suspendido los trabajos en varias fábricas.
Lo mismo ha ocurrido en algunas de la capital.
Grupos de huelguistas recorren las calles, presenciando cómo se generaliza la huelga.
Los obreros se muestran poco dispuestos á secundarla.
La circulación de tranvías es normal.
Los gobernadores civil y militar han tenido una conferencia, cambiando impresiones conducentes á evitar disturbios.
Firmada por un grupo de obreros, se ha repartido una hoja en que se rechaza y condena la huelga.
Hoy no se ha publicado el «Correo Catalán».
En los suburbios prestan servicio patrullas de guardia civil y guardias de seguridad.
Fuerza de la benemérita ha marchado al

llano del Llobregat para proteger las líneas férreas.
Los trenes llegan á las horas de costumbre.
En Badalona están paradas algunas fábricas.
Las tropas de esta guarnición están acuarteladas y dispuestas para salir al primer aviso.

Detalles de la huelga

En el paseo de Gracia los huelguistas han intentado impedir la circulación de los tranvías; pero fuerza de Seguridad ha impedido la realización de tal atentado.
—En la Barceloneta un grupo de huelguistas ha invadido una fábrica, logrando que se suspendieran en ella los trabajos.
—Los factores de la huelga trabajan por conseguir que esta sea general; pero la mayoría de los obreros se resisten á entrar en ella. Solamente los metalúrgicos están resueltos á mantenerla por su parte.
—Está comprobado que los promovedores de la huelga son anarquistas.
—Al mediodía se han suspendido los trabajos en las fábricas, excepto en las de Sans, en todas.
—El gobernador ha estado en el muelle hablando con los descargadores.
—Estos, á pesar de las excitaciones que reciben, persisten en su propósito de trabajar.
—Varios grupos huelguistas han sido disueltos por la policía.
—Han regresado de Zaragoza los comisionados que fueron á gestionar para evitar el paro general.
—En general ha reinado hoy la tranquilidad.
—En San Martín de Provensals se han paralizado los trabajos y los obreros recorren las calles en grupos.
—A última hora de la tarde se han publicado «La Publicidad» y «La Tribuna». Después han salido los demás diarios.
—En ninguna parte han ocurrido incidentes de importancia.

De Zaragoza

Han vuelto al trabajo todos los obreros, excepto los cordeleros y los de la azucarrera del Gállego.
—Una comisión de los obreros que aun huelgan, y otra de sus patronos han conferenciado con el gobernador acerca del modo de resolver las diferencias que existan entre unos y otros.
La fuerza de guardia civil que se había concentrado en la ciudad, ha regresado á sus respectivos puestos.
—El gobernador civil ha salido para Madrid.

De Bilbao

Se ha desmentido la noticia de que hoy regresaría de Palma de Mallorca el general Weyler; y se ha recibido aviso de que el citado general regresará mañana en el vapor «Bellver».
Los huelguistas de Bilbao han dirigido al señor Canalejas un telegrama en que le suplican interceda con la autoridad militar de aquella región para que autorice la celebración de un mitin que la Federación obrera proyecta.
El señor Canalejas les ha contestado que ha transmitido su deseo al Capitán general, y éste estudiará el asunto y resolverá sobre dicha petición.
Tranquilidad en Barcelona
Las últimas noticias de Barcelona acusan tranquilidad. Han funcionado la mayor parte de las fábricas y esta noche se han publicado todos los periódicos.
La «solidaridad obrera» ha repartido una hoja explicando las causas de la huelga.
Datos oficiales acusan que de 600 fábricas que existen en el llano de Barcelona solo han dejado de trabajar 20.
Los delegados obreros de Sabadell y Tarrasa se negaron desde un principio á secundar la huelga.

Otras noticias

Lo de Oviedo
El gobernador de Oviedo ha teleografiado negando que los obreros detenidos en Gijón hayan sido maltratados.
Añade dicha autoridad que se trata de dos anarquistas que estuvieron sosteniendo la huelga con sus predicaciones y en un mitin cometieron demasías de lenguaje excitando á la concurrencia á ir navaja en mano al cuartelillo de la policía y agredir á los agentes que en él hubiera.
Sobre un viaje régio
El señor Canalejas ha negado fundamento al rumor de que se haya proyectado un viaje del Rey á Galicia.
Los gobernadores de Pontevedra y Coruña niegan que haya agitación, y disgusto por saberse que no va el Rey á aquella región.
Viaje de Merino
En el sudexpres ha salido para San Sebastián el ministro de la Gobernación, señor Merino, con objeto de cumplimentar al Rey.
En la estación le han despedido varios individuos del Gabinete, entre ellos el señor Canalejas, y el alto personal de Gobernación.
El señor Merino nos ha dicho que no lleva á la sanción de Su Magstad ninguna disposición de su departamento, y que se propone informar al Rey detalladamente acerca de las huelgas.

EL NIÑO

José Luis Gortari

Lázaro

HA SUBIDO AL CIELO

el día 4 del corriente á los 2 años de edad

Sus padres don Juan Bautista y doña Emilia, hermanos María Nieves y Horacio, abuelos, tios, primos y demás parientes

Ruegan á sus amigos y conocidos se sirvan asistir á la Misa de Gloria que se celebrará mañana miércoles, á las once, en la parroquia de San Nicolás.

Pamplona 6 de Septiembre de 1910.

No se reparten esquelas.

BOLSA DE MADRID
Cotización oficial comparada

	Día 3	Día 5
Deuda perpetua 4 por 100 int.	85'00	85'00
Idem id. pequeños.	87'00	87'25
Idem fin próximo	00'00	00'00
Deuda amortizable 5 por 100.	101'25	100'90
Amortizable nuevo	93'00	93'00
Acciones del Banco de España	449'00	448'00
Id. de la C. A. de Tabacos	355'00	354'00
Azucareras preferentes	00'00	00'00
Id. ordinarias	00'00	00'00
Obligaciones	00'00	00'00
Banco Español del Rio de la Plata	566'00	566'00
Cambios sobre Paris (tanto por ciento)	7'55	7'55
Id. id. Londres (pesetas por libra esterlina)	27'15	27'13
Paris, Exterior español.	95'22	95'50

EN EL CORRO

Después de la hora oficial para las operaciones de Bolsa, se han hecho varias en el Corro, cotizándose el Interior á 85'25; el id. Fin próximo á 00'00; los francos á 7'55; las libras á 27'13; el amortizable á 100'90. Paris 95'50.

El Rey á Madrid

Dijonos también el señor Canalejas que es probable que el Rey venga dos días á Madrid, para asuntos particulares, y que entonces se aprovecharía la estancia del monarca para celebrar Consejo en su presencia.
Antes es posible que el Presidente vaya á San Sebastian, en cuyo caso acompañaría al monarca en su viaje á Madrid.

El viaje de la Infanta

En la mañana de hoy llegará á Madrid la Infanta Isabel, que está en La Granja. Hará el viaje en automovil.
A las 6 de la tarde saldrá S. A. en tren especial para Vich.
En la estación se le tributarán honores militares.
A despedirle acudirán los ministros.
Es probable que se detenga en Barcelona.

Conferencia

Esta noche han visitado al presidente del Consejo los ministros de la Guerra y Marina, y han conversado sobre diferentes asuntos

No hay huelga

Anoche se reunieron en la Casa del Pueblo las juntas directivas de todas las sociedades que la constituyen, y acordaron por 74 votos contra 4 no declarar en Madrid la huelga general.
Seis sociedades se abstuvieron de votar. La sesión fué movida, hubo incidentes y algún escándalo.

Los obreros barceloneses

Madrid 6 (3'10 madrugada)

Barcelona.—En el teatro del café de la Marina de la Barceloneta se ha verificado un mitin para tratar de la huelga.
La presidencia leyó la siguiente conclusión, que fué aceptada: En vista de lo manifestado por el delegado de los huelguistas de Bilbao, de que los mineros han acordado volver al trabajo, la comisión de la huelga de Barcelona acordó dar por terminada la huelga.
Asimismo á propuesta de la presidencia se ha acordado también por unanimidad ir á la huelga general revolucionaria, si los patronos no acceden á la petición de la jornada de nueve horas formuladas por los obreros metalúrgicos.

Madrugada

Sobre las huelgas

Version de Canalejas

Madrid 6 (3 madrugada.)
El señor Canalejas ha recibido, de madrugada, á los periodistas en el ministerio de la Gobernación.
Respecto á la huelga de Barcelona nos ha dicho que las últimas impresiones son excelentes.
Hablando de los motivos de la huelga ha establecido un simil entre los obreros que van al paro desconociendo la finalidad del mismo, y los soldados, antiguamente, cuando se sublevaban ignorando los motivos de la sublevación.
Añadió que no desconoce los preparativos de agitación obrera que se hacen en Teruel, Gerona, Sevilla y Ferrol, pero tales manejos no encontraron eco.
De Bilbao ha dicho que se han tenido muy buenas noticias y que es ya conocido el acuerdo de los mineros en llamar al trabajo, el miércoles en todas las minas.

La marcha del señor Merino es considerada como indicio ó prueba de que en toda España reina tranquilidad, sin peligro de alteración inmediata.

Declaraciones de Luque

El general Luque ha sido entrevistado por un redactor de «La Almudaina» de Palma de Mallorca.
Ha dicho que se mostraba partidario del derribo de las murallas inservibles, construyendo el Ayuntamiento cuarteles para la tropa, con objeto de que esta deje de alojarse en ex-conventos la mayor parte de los cuales carecen de condiciones.
Pasando á otro orden de cosas, el general hizo algunas manifestaciones del problema marroquí.
Dijo que no conviene una nueva acción armada en Marruecos, juzgando más oportuno, ahora, una sabia y prudente política de atracción que nos proporcione las simpatías de los moros.
Elogió cumplidamente la gestión realizada por el general Marina.
Añadió que el partido conservador cumplió con su deber marchando á la guerra, que era una consecuencia del acta de Algeciras, lamentando las censuras que al patriotismo del gobierno dirigió parte de la prensa española.

El «Baussan»

Ha llegado á Valencia, procedente de Barcelona, el crucero italiano «Baussan». El capitán cumplimentó á las autoridades. Dicho buque fué admitido á libre plática por haber sido ya sometido á prácticas sanitarias en Barcelona.
Honor á un héroe
En el cuartel de María Cristina se ha verificado esta tarde el acto de condecorar con la cruz laureada de San Fernando al soldado Luis Gimenez Fuentes, del Regimiento del Rey.
A las 5 ha salido del cuartel dicho Regimiento al mando del teniente coronel señor Marco, y se ha situado frente al edificio.
Formado el Regimiento y previos los toques correspondientes, ha sido sacada del cuartel la bandera, colocándose el portador y la escolta en el lugar correspondiente.
Al mismo tiempo se aglomeraba en las inmediaciones un gentío, para presenciar el interesante acto.
Este ha comenzado, leyendo un capitán la Real orden por la cual se concede al soldado Luis Gimenez Fuentes la cruz laureada de San Fernando en recompensa por el acto heroico que realizó en un combate librado en el Rif, defendiéndose, estando herido, contra 5 rifeños hasta que fué auxiliado.
Después el coronel del Regimiento, señor Agulló, que tenía á su derecha al soldado laureado, le ha impuesto las insignias de la alta condecoración y ha pronunciado un discurso, en el cual ha elogiado al repetido soldado, presentando su proceder á todos sus compañeros como ejemplo digno de imitación.
El coronel ha terminado su discurso con vivas al Rey, á la Patria y al Ejército, que han sido acogidos por el regimiento y por el público.
Ultimamente ha desfilado el regimiento ante el soldado condecorado, el cual se hallaba profundamente conmovido, lo mismo que su padre, que estaba entre el público.
Al interesante acto han asistido el general Muñoz Cobos y los oficiales de la guarnición francos de servicio.

Marinos ingleses

Alicante.—Procedente de Málaga, ha llegado á este puerto una escuadra inglesa compuesta de cuatro acorazados y un aviso.
La manda el almirante Edmund, quien ha sido saludado por el consul inglés y por las autoridades.
Los marinos ingleses harán mañana una excursión á Elche y por la noche serán obsequiados con un baile en el Gran Casino de Alicante.
Elecciones
Lugo.—En el distrito de Becerreá ha sido elegido diputado á Cortes el periodista don Alfredo Vincenti por 3.000 votos más que los obtenidos por su contrincante el conservador señor Goicoechea.

Extranjero

No hay cólera en Lourdes

Paris.—Se ha desmentido en absoluto la noticia de haber ocurrido un caso sospechoso de cólera en Lourdes.
Las autoridades de Lourdes afirman que en aquella población la salud pública es excelente y nada hay que haga temer su alteración.
Diariamente llegan nuevas peregrinaciones.
Banco en quiebra
Viena.—El Banco Popular de Trieste se ha declarado en suspensión de pagos.
Los pequeños impositores, que tienen depositados sus ahorros en dicho banco, están alarmados.

CREDITO NAVARRO

SOCIEDAD ANÓNIMA FUNDADA EL AÑO 1864

Capital, 6.000.000 Ptas.

OPERACIONES QUE REALIZA EN SU OFICINA DE ESTA CIUDAD Y EN LAS DE SUS SUCURSALES DE TUDELA, ELIZONDO, ESTELLA Y SANGÜESA

Compra y venta de Valores.—PRÉSTAMOS Y CUENTAS DE CRÉDITO, con garantía de Fondos Públicos, valores industriales ó fincas acreditadas.—DESCUENTOS de letras sobre plaza, de papeles de oro, billetes de Bancos solventes, de imposiciones y cupones.—Compra y venta de monedas y negociaciones de letras.—CHEQUES sobre España y otras naciones.—Admisión de valores españoles y extranjeros en custodia.—Transferencias de fondos desde la Central á nuestras Sucursales y vice-versa.
Imposiciones á plazo de un año y 3 1/2 por 100 anual.—Cuentas corrientes y depósitos en pe- por 100 anual.
En moneda extranjera se abona el una

Cofres de alquiler

Compañía navarra

Abonos Químicos

Capital social 1.600.000 pesetas

Grandes fábricas en Pamplona

SUPERFOSFATOS

Nitrato de sosa.—Cloruro y sulfato de potasa.—Kainita.—Sulfato de amoníaco.—Escorias de desfosforación.—Sulfato de cobre y azufre.
SE PREPARAN ABONOS COMPUESTOS
Para pedidos y contratos dirigirse á la Administración de la Sociedad calle Nueva, número 20, 1.º Pamplona.

Aviso á los médicos

Se advierte á los señores Médicos que pretenden solicitar la vacante de Médico titular de Arroniz anunciada por terminación de contrato que el Médico que la desempeña en la actualidad si, como lo anuncia, continúa en dicha villa prestando sus servicios facultativos lo hará con el derecho que otro cualquiera pudiera hacerlo, pero sin que esto suponga continuación de contrato ni que exista tal compromiso con el Ayuntamiento ó veintena respecto de la titular ni con la Junta de Asociados para el pago de las dos mil pesetas que por la asistencia á familias acomodadas le satisface actualmente.
Por tanto: los que deseen pretender la plaza vacante deberán presentar sus instancias debidamente documentadas acompañadas de cuantos datos estimen oportunos á probar sus méritos dirigiéndolos á esta Alcaldía bajo certificado antes del día 15 del actual según se halla anunciado.
Arroniz 2 Septiembre de 1910.—El Alcalde, Teófilo Ferrer. x 3-1

Vinagre

SUPERIOR DE VINO

Se vende á 2 pesetas 25 céntimos los 11 litros 77 centilitros.
Por mayor se arreglará.
Calle Santo Domingo, 27. 8-7

Nodriza

Se desea para criar en casa de los padres de la criatura en Pamplona. Constitución 43, Alberto Felipe, farmacia. 3-3

Venta de ovejas

Se desean vender 200 cabezas de cuatro mudas. Para más detalles dirigirse á don Marcos Esparza, vecino de Riezu (Navarra) 6-6

Tienda

Siete diros mensuales. Pozo-blanco, 10. 8-3

Farmacia

En buenas condiciones se traspasa una establecida en pueblo de esta provincia y cerca de esta capital.
Dirigirse á don Angel Ares de Parga, Procurador, Paseo de Sarasate, 32, 4.º derecha. 6-3

Bicicleta

Se vende una muy barata. Estafeta, 17, piso 4.º 3-3

Maestras

Preparación para las elementales que por enseñanza libre aspiren al título de superiores. Jesús Borda, licenciado en Filosofía y Letras y Ataulfo Urmeneta. San Nicolás, 17, 2.º j s m 3-3

Planchador zaragozano

El acreditadísimo planchador zaragozano de la calle Nueva se trasladó á la calle Ciudadela número 7, donde sus dueñas continuarán sirviendo á su numerosa clientela con el esmero de siempre. 3-3

Electra Acedo

En cumplimiento de lo que dispone el artículo 20 de sus Estatutos, se convoca á Junta general ordinaria de accionistas, que se celebrará en el domicilio social sito en Mendaza el día 15 del mes actual á las nueve de su mañana.
Mendaza 6 de Septiembre de 1910.—P. A. del Consejo.—El Administrador, Tomás Tomás. 3-1

Corderos y ovejas

El que desee comprar 40 corderos y 40 ovejas para carne ó vida, 40 ovejas para carne, 40 primales y 30 primales, pueden dirigirse en Artañona á la corraliza de «Genze». 4-3

Primales

Hay de venta 320, para tratar dirigirse á don Pedro Lafuente, Veterinario, en Ujué. 5-2

Venta de un S. Antonio

de bulto. Se vende en Tafalla uno que perteneció á la parroquia de Santa María, en muy buenas condiciones. Para su precio, dirigirse á don Florentino Esquiroz, calle de la Concepción núm. 3. 3-2

Anuncios recomendados

COLEGIO DE SANFELIPE

DE PÁRBULOS, 1.ª Y 2.ª ENSEÑANZA Y DE COMERCIO

Gran Casa-Pensión para alumnos de las diferentes Facultades

Condiciones con las que se abre el concurso para cubrir diez plazas vacantes en esta Casa-Pensión:

- 1.º El plazo para solicitarlo será desde la fecha al 30 de Septiembre.
 - 2.º Se preferirá a los alumnos de preparatorio de Derecho, Medicina y Ciencias, a primer año de las indicadas carreras, y entre éstos a los que durante el Bachillerato hayan sido interinos en algún establecimiento de enseñanza.
 - 3.º Los alumnos se someterán al Reglamento del establecimiento, no pudiendo salir de noche sin permiso especial del Director.
 - 4.º Los alumnos serán vigilados dentro y fuera del Colegio.
 - 5.º Mensualmente se enterará a los padres del comportamiento, aplicación y aprovechamiento de los alumnos.
- Los resultados, verdaderamente satisfactorios, obtenidos en el curso último por los alumnos de la Casa-Pensión dan idea de la asidua vigilancia y celo que se les dedica durante sus estudios. Las condiciones de higiene y amplitud del gran establecimiento y el exquisito esmero en los servicios todos, hacen agradable la permanencia de los alumnos durante el curso. Queda abierta la matrícula para el curso próximo, encargándose el Director del Colegio de todas las gestiones que se le confíen relativas a este asunto.
- Detalles y Reglamentos en la Secretaría del Colegio.
PLAZA DE SAN FELIPE 3, ZARAGOZA 15-10 (a)

Arriendo de yerbas

A las diez horas del día 9 del que cursa se celebrará subasta en esta Casa Consistorial para el arriendo de las aguas y yerbas de la jurisdicción, por el tiempo que media entre el 29 de Septiembre del año actual a igual fecha del mes de Junio de 1911, con sujeción al tipo y condiciones que obran de manifiesto en esta Secretaría, aprobadas por la Superioridad. Garinoán 3 de Septiembre de 1910.—El Alcalde Antolin Pabolleta. 3-2

Vacante de guarda

Los pueblos de Subiza y Beriain, de comun acuerdo, anuncian la vacante de guarda para los términos de ambos pueblos con la dotación anual de 550 pesetas y demás condiciones que están de manifiesto en esta Alcaldía y en la del pueblo de Beriain. Los que deseen solicitarla dirigirán las instancias al Alcalde que suscribe durante el plazo de ocho días a contar desde el día de la fecha. Subiza 29 de Agosto de 1910.—El Alcalde, Severino Ibarrola. 3-3

Venta de maquinaria

Procedente del incendio de la fábrica «Serreras Navarras» de Alsasua, se procederá a la venta desde esta fecha hasta el 15 de Setiembre próximo de toda la maquinaria de aserrar maderas, cepillos, taladros, motores eléctricos, báscula automática, caldera de vapor, útiles, etc. Alsasua 28 Setiembre de 1910.—«Serreras Navarras». 8-4 (a)

Venta de ovejas

El que desee comprar 550 ovejas, jóvenes, lo mismo se darán por partidas. También se vende una mula de primera, sirve para tiro, es delantera, edad cinco años, torquilla, sirve para toda clase de trabajos de labor y carro y se dará a prueba. Para precios puede dirigirse a don Ricardo Aznarez, en Mélida, Navarra. 6-0

Ayuntamiento de Lerin

A las diez de la mañana del día diez y seis del actual tendrá lugar a pliego cerrado la subasta para los pastos de las diferentes corralizas que son propiedad de dicho Ayuntamiento. Lerin 1.º de Septiembre de 1910.—El Alcalde, Romualdo Seguin. 3-3

Arriendo de hierbas

El día 5 de Septiembre a las ocho de la mañana se subastarán las de la corraliza denominada «El Boyeral» jurisdicción de la villa de Beire. Para informes, dirigirse al presidente de la Junta de la Sociedad don Juan Fresán de Beire. 4-4

Aguas y baños termales de Belascoain (Navarra)

De resultados maravillosos para la curación de la gota y el artrismo. Disuelven el ácido úrico y purinas, expulsando los cálculos y arenillas del riñón e hígado, y son inmejorables en la neurastenia y diabetes. Balneario montado con todos los adelantos. Grandes mejoras en todos los servicios. Fonda por administración. Hospedaje económico para las personas pobres.

Médico-director: don José Muñoz

Pídase la memoria-guía del bañista a la sociedad «Burlada-Belascoain», en Pamplona.

La piel y la sangre

DESCUBRIMIENTO SENSACIONAL

Curación de las enfermedades de la piel y también de las llagas de las piernas



Antes de la curación



Después de 15 días de tratamiento

Hemos señalado a los lectores de este periódico el descubrimiento sensacional del Sr. RICHELLET, Farmacéutico y Químico en Sedán de Francia, en lo que toca a las enfermedades de la piel. Aquí la lista de estas enfermedades que han sido curadas, después de algunos días por este tratamiento maravilloso.

Eczema, herpes, impetigos, aenes, sarpullidos, prurigos, rojeces, sarpullidos tarina pes, sycosis de la barba, comezónes, llagas varicosas y eczemas varicosas de las piernas, y otras enfermedades de la sangre.

Este maravilloso tratamiento ejerce su acción tanto sobre el punto en el cual se localiza el mal, como sobre la sangre, que después de algunos días, se encuentra trasformada y purificada. Todos los ensayos tuvieron buen éxito, y no se ha producido jamás una recaída, después de la curación.

El precio del tratamiento es proporcionado con todas las condiciones de la fortuna. (Existe también un tratamiento para los niños de 3 años hasta 16).

Acaba el Sr. RICHELLET de instalar depósitos de su tratamiento en todas las boticas y droguerías de España.

Un folleto en lengua española, tratando de las enfermedades de la piel, ha de ser remitido gratuitamente por los depositarios, a todas las personas que lo pidan. Para obtener también gratuitamente ese folleto basta dirigirse al señor

L. RICHELLET, 13, rue Gambetta, en Sedán (Francia)

Depósito General.—D. Francisco Loyarte, Droguería, calle Loyola, 9 (esquina), San Sebastián. Puntos de venta.—Droguerías de D. Valentin Marquina y Sucesor de Jesús C. Castillo.—PAMPLONA.

Colegio de Hasparren

EN FRANCIA

(a 23 kilómetros de Bayona.)

Se admiten niños de 7 a 15 años. La instrucción está a cargo de los Hermanos de las Escuelas Cristianas, pero hay también monjas para enseñar el aseo y preparar las comidas.

Enseñanza especial para el comercio. Precio de la pensión 50 francos al mes. Para evitar gastos y pérdida de tiempo a los Padres, un Profesor del Colegio acompaña en el viaje a los niños, a la entrada y salida del curso.

Para más detalles, prospectos, etc., dirigirse al director del Colegio. 3-2 (a)

Compositor y profesor

DE ACORDEÓN

Se dan lecciones de acordeón en sencillos y dobles, de dos teclados y ocho bajos a precios económicos. Se hacen toda clase de composuras en acordeones, arístones y música armónica; se compran acordeones viejos. Calle de Zapatería num. 80 segundo piso Pamplona.

Institución St. Pierre

11—Rue Triac, Bordeaux

Es uno de los más antiguos y acreditados centros de enseñanza para el estudio del idioma francés, carrera comercial y preparación a las escuelas de industria y de ingenieros químicos. Habitaciones confortables. Vida de familia. Pídanse informes al Consulado de España en Burdeos.

El Eco de Navarra

se halla de venta en los puntos siguientes: En Madrid: Kiosco de don Patricio Luján frente al café de Fornos.

En Bilbao: Kiosco del Arrenal de María García.

En San Sebastián: Librería de Hijos de Aramburu y Biblioteca de la Estación.

En Vitoria: Kiosco de don Pedro Alonso, Plaza de Bilbao.

En Logroño: don Carlos Gil, Mercado 45.

En Zaragoza: Kiosco de don Antonino García, Plaza de la Constitución.

En Tolosa: casa de Miguel García, Plaza de la Verdura.

En Calahorra, don Julián Antonianzas, Centro de suscripciones.

Agencia de Publicidad

JOSE STORR

Hijo y sucesor de Ricardo Storr Propietario

EMILIO COLOMINA

La más antigua de Madrid. Precios sin competencia para Anuncios, Reclamos, Noticias, Esquelas, Aniversarios.

Oficinas: Desengaño, 9 al 13

Pídanse tarifas, que se envían gratis.

Perdida su FELICIDAD POR NO PODER ALCANZAR LOS POLVOS ANTISEPTICOS CALBER



Este niño no cesa de llorar. Con los POLVOS antisepticos CALBER se ha curado todos los sufrimientos de granos, escocidos, ardores de la piel, picaduras y sarpullidos. Para las señoras son el mejor tratamiento para conseguir un cutis fino. Supera a todos los demás, porque siendo más puro refresca y embellece el cutis en grado extraordinario. Su envase especial registrado, no da lugar a infección como sucede cuando se usa la borbola de cine. Higiénico por excelencia, recomendado con éxito por la ciencia médica

CALBER St. Louis U.S.A.N.

Agente único para España D. FRANCISCO LOYARTE, San Sebastián.—De venta en Pamplona, Farmacia y Droguería de don Valentin Marquina y en las casas similares de más renombre. —60

SOLUCION CASES

de clorhidrofosfato de cal

Premiada en varias Exposiciones

Por su excelente composición y perfecta dosificación, es la única aprobada por la Real Academia de Medicina y demás Corporaciones médicas. Se recomienda en los casos de Anemia, Clorosis, Raquitismo, Inapetencia, Convalecencia, Embarazo, etc. Poderoso reconstituyente para las madres durante la lactancia de los niños.

Al por mayor Farmacia de J. Puchados, Plaza de la Lana, 11.—Barcelona.

De venta en las principales farmacias de España.

POLVOS DEL DR. SOUDRE

Lo mejor para curar las enfermedades del estómago por antiguas que sean es tomar antes de cada comida una papetela de estos polvos.

Preparados por M. Laudumiey, Farmacéutico de Bayona; se venden en todas las buenas Farmacias.

De venta en Pamplona Farmacia de Marquina, calle Nueva, número 1.

Chocolates y Cafés

—(DE LA)—

Compañía Colonial

TAPIOCAS Y THES

38 recompensas industriales

Depósito general, calle Mayor números 18 y 20, Madrid.

PASATIEMPOS

Charada

Remitida por «Fradue-chico» y dedicada a «Varios solucionistas de mistó».

—¿Qué haces, Jacinto?

—¡Hola, Ramón!

Aquí me tienes

hecho un plantón.

—¿Tú, algo tienes

por este barrio,

pues hace tiempo

vengo observando

que mucho miras

a un balcon

del piso bajo

cincuenta y dos.

—¿Ya que notaste

porqué negar?

Lo que hay de cierto

vás a escuchar:

Desde las fiestas

de «prima dos»

estoy por una

loco de amor.

En dicho pueblo

la conocí

por vez primera

en un festín,

y desde entonces

como tú ves

la rondo y miro

con interés.

Tardar no puede

mucho en salir

a ver sus flores

por el jardín.

Lleva una rica «tercia» con «cuarta» la que le aumenta belleza y gracia. Mas a su cuerpo con sus andares «cuarta» formas «totales». —Por lo que veo y así te expresas mucho la «prima quinta» con «sexta», y por lo tanto de veras pido porque al fin seas correspondido. Conque Jacinto hasta otra vez que aquí por estorbo, y voy a ver cómo mi novia «tercera dos» y de pasada deciría adios.

Soluciones

Día 3. Triángulo.—Gumersindo. Charadas.—Presumida. Hipopotamo. Han remitido soluciones exactas: Al triángulo y 1.ª charada.—«Uro que se peina con rapa», «Un aficionado» y «Un picche». A las dos charadas.—«Picardías». A todos los pasatiempos.—«Un navarro que muere» y «Una madreña que araña».

Punto del Todo

La Unión y el Fénix Español

COMPANIA DE SEGUROS REUNIDOS

CAPITAL SOCIAL

12.000.000 de pesetas efectivas

COMPLETAMENTE DESEMBOLSADO

Agencias en todas las provincias de España, Francia y Portugal

46 años de existencia

SEGUROS SOBRE LA VIDA.—SEGUROS CONTRA INCENDIOS

Subdirector en Navarra: VICENTE SANTESTEBAN, Plaza de la Constitución, número 49, Pamplona.

(Este anuncio ha sido autorizado por la Comisaría General de Seguros.)

Boletín Religioso

SANTORAL

Día 6 Martes.—San Eugenio, obispo.—Después de muerto San Deogracias, obispo de Africa, le sucedió San Eugenio y empezó a mostrar gran celo por la conversión de los gentiles, predicando al pueblo para que practicara la virtud, por lo que el rey Honorico le mandó apalear y le desterró a los desiertos de Tripoli; pero Gustabundo, sucesor de Honorico, reconociendo sus méritos y su caridad, lo restituyó a su silla, muriendo el año 101.

CULTOS

Oficio votivo de San Santiago con rito doble y color encarnado.

En la Catedral.—A las 9 horas matutinas y mi

sa.

A las 3 y media vísperas, completas, rosario, matines y laudes.

A las 7 y media rosario de los esclavos.

Cuarenta Horas.—De 5 y media a 7 y media en San Saturnino.

Servicio parroquial de enfermos

San Saturnino.—Casa Parroquial.

San Lorenzo.—Mayor 87-3.

San Nicolás.—General Moriones 12-2.

San Juan Bautista.—Navarrería 25-2.

San Agustín.—Javier 9-3.

ESTAFETA LOCAL

VALORES DE NAVARRA

COTIZACION DE AYER

VALORES DE NAVARRA	PRECIOS
COTIZACION DE AYER	Ante. Ult. rior. mo.
Deuda provincial al 4 por ciento	108
Deuda municipal 5 y 1/2 por 100	36
Obligación «Navarra»	
La Papelera Española	
Fábrica del Hidasos (Vera)	
La Vinicola (Campanas)	
Tejería Mecánica Pamplonesa	
Balneario de Hotsen	
Aguas de Arrete	
Café «Iruda»	45
La Agrícola 1.ª serie liberada	
Id. 2.ª serie II por 100 desamort.	
Electra Pamplonesa	
La Vasco Navarra	
Idem completamente liberada	
Electra Hidasos	
La Actividad, acciones de 100 pts.	
Id. de 250 pts. con 15 por 100 dezm.	
Electra «Iruya»	
La Vasconia	107
Burlada y Belascoain	
Electra del Kallias	
Electra Industrial Española	
Idem Obligaciones de 5 por 100	
de 500 pesetas.	
La Industrial Sangreana	
Noria-Bombas de Lodosa.	
Arguñanes	
Compañía Forosada (Olazagutía)	
Fábrica de Algodón Quintana	

REGISTRO CIVIL

En el Juzgado municipal de esta ciudad se hicieron ayer las siguientes inscripciones: Nacimientos.—Varones, 2. Hembras, 2.

Defunciones.—Francisco Ezcurrena, de 27

meses, de Pamplona, Jarauta 79 1.º; Avelina García, de 13 meses, de Pamplona, Estafeta 57 3.º; José Larumbe, de 10 años, de Olza, Estafeta 14 3.º; Teodora Remon, de 75 años, de Olite, Jarauta 35 2.º.

Matrimonios.—Francisco Vega, de Mieres del Camino, con Micaela Oyarzun, de Erزابur; Eugenio José Biurrun, de Allo, con Matilde Visier, de Caparros; Serapio Martínez, de Burlada, con María Cruz Fernández, de Cinturón; Nicasio Zapater, de Pamplona, con Saturnina Arce, de Lizaso; Juan San Roman, con Clementina Franco, ambos de Pamplona.

CARCEL DE PAMPLONA

Existencia en el día de ayer:

De causa pendiente	24
Arresto mayor	5
En expectación de marcha	9
En prisión correccional	61
Detenidos	6
Total	106

EL TIEMPO

Temperatura máxima de anteaer

Id. mínima de ayer

Altura barométrica a las 9 de ayer

milímetros

Espacio recorrido por el viento en dichas 24 horas en kilómetros

MERCADO DE CEREALES

28-13 litros (rob)

Pesetas

Trigo 5,25

Habas 4,40

Maíz 4,50

Beza 5,15